
１  
 

様式第３号（第７条関係） 

 

会 議 録 

 

１ 附属機関の会議の名称 

水戸市見和市民センター運営審議会 

 

２ 開催日時 

令和３年３月５日（金） 午後１時 30 分から午後２時 40分まで 

 

３ 開催場所 

水戸市見和市民センター コミュニティルーム 

 

４ 出席した者の氏名 

（１）委員  

岡山 伸行，緑川 均，樋口 てい子，大津 徳男，田口 寿枝，佐藤 隆 

（２）執行機関  

須能 剛志, 中島 幸恵 

 

５ 議題及び公開・非公開の別 

（１）令和２年度事業報告について（関連事業含む）           （公開） 

（２）令和２年度市民センター利用状況について             （公開） 

（３）令和３年度定期講座受講生募集について              （公開） 

（４）その他                             （公開） 

 

６ 非公開の理由 

 

７ 傍聴人の数（公開した場合に限る） 

０人 

 

８ 会議資料の名称 

令和２年度第２回水戸市見和市民センター運営審議会 
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９ 発言の内容 

 

執行機関   定刻になりましたので，ただいまより「令和２年度第２回水戸市見和市

民センター運営審議会」を開催いたします。 

本日皆様がたには，大変御多忙のところ，御出席を賜り誠にありがとう

ございます。なお，本日は，議事録作成に当たり，会議の内容を録音させ

ていただくことを御了承願います。 

執行機関   それでは，会長より御挨拶を頂戴したいと思います。よろしくお願いい

たします。 

（会長あいさつ） 

執行機関   ありがとうございました。 

執行機関   協議に入ります前に，本日は委員定数の２分の１以上の全６名の委員の

出席をいただき，市民センター条例第 12 条第２項の規定を満たしている

ことを御報告いたします。 

また，水戸市附属機関の会議の公開に関する規程に基づき，会議録署名

人を２名以上置くこととされておりますので，議事録署名人を  委員， 

  委員のお二人にお願いしたいと思いますが，いかがでしょうか。 

（異議なし） 

よろしくお願いいたします。それでは，市民センター条例第 12 条第１

項の規定により，会長に会議の議長となっていただき，議事進行をお願い

いたします。 

  会長   それでは，議事（１）令和２年度事業報告について説明をお願いします。 

執行機関   （資料に基づき議事（１）令和２年度事業報告について説明する。） 

  会長   ただいまの説明の中で，何か御質問，御意見等ございますか。 

  会長   市民センターを利用する条件として，手洗い，手指の消毒，マスクなど

があるが，市民センターで特別何か用意しているものはありますか。 

執行機関   手指，備品の消毒液，拭き取り用ペーパーは水戸市で用意しています。 

利用者が用意してきたものがあれば，それを使用してもよいことにして

あります。空気清浄機等は，用意しておりません。 

  会長   今年度は新型コロナウイルスの影響で事業が中止になったことが多か

ったと思うが，第１回目の会議で示された今年度の運営方針及び重点目標

について，今回はこのような状況なので，例外的な扱いですか。 

執行機関   そのとおりです。令和２年度は，誰もが想定できない事態になってしま

ったということですが，一方的に中止ということにならないよう，協力連

携していただく相手のかたと相談して判断してきました。 

  会長   それがよろしいと思います。令和３年度もそのような形で進めていった

ほうがよいと思います。 

  会長   その他なければ次に移ります。 



３  
 

続いて，議事（２）令和２年度市民センター利用状況について説明をお

願いします。 

執行機関   （資料に基づき議事（２）令和２年度市民センター利用状況について説

明する。） 

  会長   ただいまの説明の中で，何か御質問，御意見等ございますか。 

  委員   館外利用はどのような活動ですか。 

執行機関   地区会の活動等です。詳しい内容につきましては，令和３年度第１回の

会議で年度末までの数字と共に御説明いたします。 

  会長   他にございますか。なければ議事（２）につきましては，以上といたし

ます。 

  会長   続いて，議事（３）令和３年度定期講座受講生募集について説明をお願

いします。 

執行機関   （資料に基づき議事（３）令和３年度定期講座受講生募集について説明

する。） 

  会長   ただいまの説明について，何か御質問，御意見等ございますか。 

  会長   ゴルフクラブについて，解散予定とのことですが，もし続けるとなった

ら募集するのですか。 

執行機関   ゴルフクラブはかなり長い年数続けていたのですが，また募集したいと

のことであれば，戻すことも考えられます。サークルに移行できるくらい

自立した運営をしていたので，サークルとして活動してもよいと考えてい

ます。 

  会長   ゴルフクラブはセンターの施設で活動することはありましたか。 

執行機関   役員が集まって活動内容の打合せをしていました。 

  委員   教室，クラブ等の新型コロナウイルス禍の前と後で参加者数の比較はあ

りますか。気にされるかたは来られないかと思いますが。 

執行機関   集計はしておりませんが，各教室，クラブで手袋をする，距離を取るな

ど工夫しており，参加者が減っていることはないようです。サークルの活

動については内容によって異なりますが，歌を歌うサークルなどはだいぶ

参加者が減っているようです。 

  会長   それぞれ工夫して活動できるのであれば，それがよいと思います。運動

をするクラブなどはマスクをして活動しているのですか。 

  委員   している人もしていない人もいるようです。 

執行機関   運動していない時はマスクをしていただくよう，お願いしています。 

  会長   マスクの着用は徹底していただいたほうがいいのではないでしょうか。 

執行機関   運動をする団体では，上部競技団体などからやり方について示されてい

るところもあり，指針に基づいて活動されています。 

  委員   市民センターはいろいろなかたが利用するので，そういった対策をして

利用していただければ問題ないと思いますが，何かあったときの影響が大
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きいと思います。 

  会長   何かあったときは大変なことになりますね。 

執行機関   不安を抱えた１年でした。 

  委員   場所によっては始まる前に体温計などで対策しているところもあるの

で，そういったことはどう考えていますか。いろいろな人が集まる施設な

ので。 

  会長   水戸市が入口に体温を測る機械を用意してくれればいいのですが。 

執行機関   体調不良のかたと発熱のあるかたについては，利用を控えていただくよ

う水戸市のホームページや広報などで案内をしております。体温計は備え

てありますが，測ってから来ていただくことをお願いしています。御要望

があればお貸ししています。 

  委員   利用者のかたに始まる前に体温チェックしていただくことも必要かも

しれません。結局は利用するかたに体調管理をしっかりしていただくのが

一番いいかもしれないですね。 

  委員   卓球が教室とクラブの２つあり，講師も同じですが，教室とクラブの違

いは何ですか。 

執行機関   卓球とフォークダンスは教室とクラブがございます。まだやったことが

ないとか，初心者のかたが参加されるのが教室で，経験があり，生涯スポ

ーツとして取り組んでいきたいかたが参加されるのがクラブです。 

  委員   初めてやるかたが最初に入るのが教室，３，４年やっているかたはクラ

ブというのは必然的になるのですか。 

執行機関   必然的ではなく，教室では物足りなくなったかたがクラブに移行します

が，まだ教室でやりたいかたは教室に申し込むことはできます。 

  委員   初心者は最初に教室に参加ということですね。 

執行機関   そういう説明をしております。 

  会長   他にございますか。なければ（３）については以上とします。 

  会長   次に，（４）その他について，本日は市民センターからは特にないそう

ですが，委員の皆様から何か御質問，御意見等ございますか。 

  会長   ないようですので，（４）については以上とし，議事を終了といたしま

す。 

執行機関   長時間にわたりまして，慎重な御審議ありがとうございました。本日の

皆様がたの貴重な御意見を踏まえ，来年度も新型コロナウイルス対策を徹

底しながら市民センター事業を展開してまいりますので，よろしくお願い

いたします。 

        以上をもちまして，令和２年度第２回水戸市見和市民センター運営審議

会を閉会いたします。 

 


